
 

 

REQUERIMENTO N°  510/10 
De Informações 

 
 

“Informações sobre os 
tratamentos oncológicos 
oferecidos à pacientes de 
nosso município”. 

   

 
Considerando-se que, cada tipo de câncer tem seu 

tratamento específico, sendo que a quimioterapia e a radioterapia estão 
entre os mais indicados; 

 
Considerando-se que, na oncologia atual é de suma 

importância o tratamento multidisciplinar, envolvendo médicos 
(oncologistas, cirurgiões, radioterapeutas, patologistas, radiologistas, 
etc.), enfermeiros, psicólogos, nutricionistas, fisioterapeutas e muitos 
outros profissionais, devido à enorme complexidade da doença e suas 
diferentes abordagens terapêuticas; 

 
Considerando-se que, o tratamento oncológico é sempre 

muito individualizado, sendo importante observar as necessidades e 
possibilidades terapêuticas de cada paciente. Pode ter intenção curativa 
ou paliativa (alívio dos sintomas objetivando uma melhora da sobrevida 
e da qualidade de vida); 

 
Considerando-se que, a quimioterapia é um tratamento 

que utiliza medicamentos específicos para a destruição das células 
cancerosas, sendo que, a aplicação da quimioterapia é definida pelo 
médico oncologista e pode ser realizada durante a internação ou em 
ambulatório; 

 
Considerando-se que, a radioterapia é um tratamento 

oncológico que utiliza radiação ionizante, sendo que, há duas maneiras 
de utilizar radiação contra o câncer, a Teleterapia utiliza uma fonte 
externa de radiação com isótopos radioativos ou aceleradores lineares, e 
a Braquiterapia é o tratamento através de isótopos radioativos inseridos 
dentro do corpo do paciente onde será liberada a radiação ionizante; 

 
Considerando-se ainda que, este vereador foi informado 

que, os pacientes do município que são indicados à quimioterapia ou 
radioterapia são encaminhados a outros municípios para receberem os 



 

 

devidos tratamentos, sendo que, alguns em horários impróprios, e já 
houve pacientes que faleceram à espera do tratamento; 
 



 

 

(Fls. 2 – do Requerimento de Informações n°   510/10) 
 
 
REQUEIRO à Mesa, na forma regimental, após ouvido o Plenário, 

oficiar ao Sr. Prefeito Municipal, solicitando-lhe as seguintes informações: 
 

 
1- Qual a razão dos pacientes que necessitam destes tratamentos oncológicos serem 
encaminhados à outros municípios? 
 
 
2- Nosso município não possui estrutura adequada, bem como equipe médica 
especializada para oferecer estes tratamentos, sendo necessária a locomoção até 
outra cidade?  
 
 
3- A quimioterapia e a radioterapia são oferecidas pela Rede Pública de Saúde em 
algum hospital do município? Caso afirmativo, descrever em qual unidade, datas e 
horários dos tratamentos e se existe fila de espera. 
 
 
4- Há possibilidade de algo ser feito para que os hospitais da cidade sejam adequados 
para oferecer estes tratamentos a todos os pacientes que o necessitem, sendo 
desnecessário o deslocamento dos mesmos até outro município? Descrever os 
motivos.  
 
 
5- Demais informações pertinentes. 
 

 
 

  
Plenário “Dr. Tancredo Neves”, em 05 de agosto de 2010. 
 
 
 

ADEMIR DA SILVA 
- Vereador - 

 
 


